
Protokoll zur Jahreshauptversammlung des Fördervereins 
Kindergarten Steinburg-Stubben e.V. vom 30. Oktober 2013 

 
Anwesende: 
Inga Mihica, Rilana Schrader, Maren Hebisch, Heiko Laur, Tanja Laur, Lorenz Mattke, Ilona Beer, 
Susanne Hann, Martim dos Reis, Nadine Hilbert 
 
Tagesordnungspunkt 1: 
Eröffnung und Begrüßung 
Die Jahreshauptversammlung wurde von der 1. Vorsitzenden Susanne 
Hann um 20:02 Uhr eröffnet. Sie stellt fest, dass die Versammlung 
satzungsgemäß einberufen wurde und beschlussfähig ist. 
 
Tagesordnungspunkt 2: 
Bericht des Vorstandes 
Die 1. Vorsitzende Susanne Hann gab einen Rückblick auf das vergangene Vereinsjahr. 
Die Mitgliederzahl ist im Vergleich zum Vorjahr auf 63 zahlende Mitglieder gesunken. 
 
Veranstaltungen in 2013: 
Flohmarkt: Einnahmen von 356,35€, nicht so gut besucht da der Flohmarkt von vielen 
Parallelverantstaltungen begleitet war. Als Verbesserung für den Flohmarkt 2014 wird eine bessere 
Terminwahl vorgeschlagen, außerdem wird eine Kooperation mit der Schule geprüft (ggf. 
Turnhallennutzung). 
 
Familienfrühling: Einnahmen von 236€, die Veranstaltung wurde generell als angenehm empfunden und 
soll 2014 wiederholt werden (Erdbeerfest), allerdings mit einem verbessertem Fokus auf Kinder die alleine 
sind (keine Großeltern anwesend). 
 
Foto-Verkauf: Einnahmen von 191€, Zusammenarbeit mit Herrn Herbst funktioniert gut, positive 
Rückmeldung aus der Elternschaft, 
Wiederholung in 2014 geplant, einige Verbesserungsvorschläge sollen in 
2014 Berücksichtigung finden wie z.B. ein späteres Datum (1. Oder 2. Maiwoche) 
 
Herbstmarkt: 438,09-€ Umsatz, generell positive Resonanz, Wiederholung für 2014 ist geplant. Es soll in 
2014 Verpflegungsgutscheine/- stempel für Kindergartenkinder geben. 
 
Weiter berichtet die 1. Vorsitzende: 
Der Umbau der Kita (Nov 2013 bis Ende 2014) hat massive Auswirkungen auf sämtliche vom 
Förderverein geplanten Veranstaltungen. Es ist zu keiner geplanten Veranstaltung klar, wie das 
Kindergartengelände genutzt werden kann. - Da dies stark von den Bauarbeiten abhängt. Im schlimmsten 
Fall drohen zeitliche Verschiebungen oder ggf. ein Ausfall einzelner Veranstaltungen. 
 
Anschaffungen: Ein Glücksrad und ein Sofa (Puppenecke) für den Kindergarten. 
Zuschüsse für: Die Fahrt zum Tierpark Mölln, das Puppentheater und für die Pinguingruppe das 
„Kopfsalat“-Puppenspiel. 
Einkaufen: 50,- monatliche Unterstützung für Frühstück, Zusammenarbeit mit 
Edeka Kramp läuft gut 
 
Tagesordnungspunkt 3: 
Bericht des Kassenprüfers 
Die Kassenwartin Tanja Laur berichtete, dass alle Veranstaltungen 
gute Überschusseinnahmen erzielten. Knapp 1.400,-€ 
Weitere Einnahmen waren Spenden aus Veranstaltungen plus 
Mitgliedsbeiträge. 
Die Ausgaben für zum Beispiel Obst, Gemüse, Müsli und Frühstück 
nehmen einen großen Teil der Jahresausgaben (600,-€) ein. 
 



Das Konto des Fördervereins hatte am 30.10.2013 ein Plus von 3044,06€ 
auf dem Konto. 300,38€ waren in der Barreserve. 
Der Förderverein hat 63 zahlende Mitglieder. 
 
Ilona Beer hat am 30.10.2013 die Kasse geprüft. Alle Einnahmen und Ausgaben sind korrekt belegt. Sie 
berichtete von dem neuen Sepa-Lastschriftverfahren. Die 1. Vorsitzende Susanne Hann weist noch auf 
1500€ Rückstellung für die Anschaffung des Trampolins hin.  
Heiko Laur beantragt die Entlastung des Vorstandes.  
 
Tagesordnungspunkt 4: 
Entlastung des Vorstandes 
Einstimmig wurde der Vorstand entlastet. 
 
Tagesordnungspunkt 5: 
Wahlen 
a.) Wahl des 1. Vorsitzenden 
Susanne Hann steht zur Wiederwahl nicht mehr zur Verfügung. Inga Mihica wird vorgeschlagen. Sie wird 
einstimmig gewählt und nimmt 
die Wahl an. 
b.) Wahl des stellvertretenden Vorsitzenden 
Inga Mihica steht zur Wiederwahl nicht mehr zur Verfügung. Heiko Laur wird 
vorgeschlagen und einstimmig gewählt. Er nimmt die Wahl an. 
c.) Wahl des Kassenwartes 
Tanja Laur steht zur Wiederwahl und wird einstimmig gewählt. Sie nimmt die Wahl an. 
d.) Wahl des Schriftführers 
Lorenz Mattke steht zur Wiederwahl und wird einstimmig gewählt. Er nimmt die Wahl an. 
e.) Wahl der Beisitzer 
Heiko Laur steht zur Wiederwahl nicht mehr zur Verfügung. Nadine Hilbert wird vorgeschlagen. Sie wird 
einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 
f.) Wahl des Kassenprüfers 
Martim dos Reis wird vorgeschlagen und einstimmig gewählt. Er nimmt die 
Wahl an. 
 
Tagesordnungspunkt 6: 
Finanzielle Unterstützung für zukünftige Veranstaltungen: 
Der Förderverein wird auch in 2014 den Kindergarten mit 50,-€ monatlich 
unterstützen. Dafür kann beim ortsansässigen Edeka-Markt Kramp Brot 
eingekauft werden. 
Der Besuch des Weihnachtsmärchen Dornröschen wird mit bis zu 500 € bezuschusst. Die U3-Gruppe 
„Pinguine“ erhält bis zu 100,- 
€ für eine altersentsprechenden alternative Veranstaltung. 
Der Sommerausflug des Kindergartens wird mit bis zu 800€  unterstützt. 
Die Anschaffung von Einkaufstrolleys für jede Kindergartengruppe wird mit bis zu 500€ gefördert. 
Der Kauf des neuen Trampolins befindet sich noch mit 1.500,-€ 
in Rückstellung aus dem Vorjahr. 
 
Alle hier genannten, geplanten Ausgaben wurden einstimmig beschlossen. 
 
Tagesordnungspunkt 7: 
Veranstaltungen in 2014, Termine: 
Fotoverkauf im Mai (1. Oder 2. Woche) 
Oma-Opa-Tag / Erdbeerfest im Juni 
Flohmarkt am 29.06.2014  
Herbstmarkt am 27.09.2013  
 
Bei allen Veranstaltungen muss die aktuelle Bausituation im Kindergarten berücksichtigt werden. 
 



Tagesordnungspunkt 8: 
Verschiedenes 
 
Das Vereinsmitglied Melanie Urban wird nach §4 Punkt 2 der Satzung des Fördervereins Kindergarten 
Steinburg / Stubben e.V. aus dem Verein ausgeschlossen. Dies geschieht einstimmig. 
 
Inga Mihica schloss die Versammlung um 21:52Uhr. 
 
Lorenz Mattke (Schriftführer) 
30. Oktober 2013 
 


